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ФОРМАТЫ РАЗНЫЕ – 
ЦЕЛЬ ОДНА



Дорогие участники 
Летней школы 
юных геологов!

Совсем скоро на гостеприимной 
кузбасской земле соберутся начинаю-
щие исследователи недр и их старшие 
наставники со всей Сибири и других 
регионов России. Приветствую от 
лица Федерального агентства по не-
дропользованию (Роснедра) геологов-
энтузиастов всех возрастов! 

В последние десять лет движе-
ние юных геологов в Сибири активно 
развивается благодаря всемерной 
поддержке администраций регио-
нов, общественности и, конечно, 
компаний-недропользователей, ра-
ботающих в Сибирском федераль-
ном округе. 

Организация Всероссийских олим-
пиад юных геологов – в 2015 году
в Томске, в 2017-м – в Кемерове,
в 2019-м – в Новосибирске, в 2021-м 
в Екатеринбурге сформировала си-
стему дополнительного образования 
школьников по геологии в сибирском 
регионе. Сегодня это более десятка 
детско-юношеских кружков Сибири, 
через обучение в которых прошли бо-
лее 15 тысяч школьников из Ново-
кузнецка, Барнаула, Горного Алтая, 
Новосибирска, Кемерова, Томска, 
многие из которых выбрали профес-
сию геолога, получили или получают 
образование в ведущих вузах страны, 
делают первые профессиональные 
шаги в производственных предприя-
тиях, научных объединениях. 

Сегодня перед отраслью стоит 
важнейшая задача по освоению 
минерально-сырьевой базы Аркти-
ческой зоны и Дальнего Востока 
Российской Федерации. Востребован-
ность геологических кадров как никог-
да высока и имеет чёткую тенденцию 
роста. В этих условиях возрастает 
значение непрерывного отбора та-
лантливой молодёжи в профессию, 
повышения её престижа. 

Уверен, что сбор школьников Си-
бири на летнюю смену юных геоло-
гов в Кузбассе позволит погрузиться 
в увлекательный мир геологии, приоб-
рести новые знания и навыки, отлич-
но провести время с единомышлен-
никами из других городов, а лучшие 
получат право участия от своих реги-
онов в XIV Всероссийской открытой 
полевой олимпиаде юных геологов 
в Альметьевске. Удачи всем!

Асламбек ГЕРМАХАНОВ,
заместитель руководителя 

Федерального агентства 
по недропользованию

Уважаемые участники 
Летней школы юных геологов! 

Дорогие ребята!
Ассоциация НТЦ ИН продолжает 

искать новые формы работы с молодё-
жью по дополнительному школьному 
образованию по геологии. В этом году 
стартует проект проведения специали-
зированных практикоориентированных 
летних смен в лагерях отдыха. Остались 
считанные дни до старта Летней школы 
юных геологов в Кузбассе. Утвержде-
на программа, подготовлена площад-

ка, команды скоро начнут «паковать 
чемоданы». На этот раз участниками 
Летней школы юных геологов станут 
старшеклассники из Кемерова и Но-
вокузнецка, Томска, Омска, Новоси-
бирска, Красноярска, Горно-Алтайска 
и Барнаула. Будем рады встретить 
команды из Екатеринбурга, Нижнего 
Тагила, Читы и Хабаровска.

Ребята, которые занимаются 
в школах и клубах юных геологов, с по-
мощью молодых учёных, преподава-
телей вузов на период смены станут 
исследователями недр, сформируют 
через личный опыт первые навыки 
профессии геолога. 

Желаю ребятам прокачать свои 
возможности, приобрести новые зна-
ния и, несмотря на юный возраст, 
почувствовать себя полноценными 
участниками профессионального со-
общества. 

Отдельно хочу поблагодарить всех, 
кто помог организовать эту школу 
и кто постоянно поддерживает раз-
витие детско-юношеского геологиче-
ского движения в сибирских регионах. 
Это в первую очередь предприятия-
недропользователи, которые реализу-

ют социальные проекты на территори-
ях своего присутствия, кто заботится 
о завтрашнем дне отрасли - ООО «Раз-
рез Тайлепский», АО «Стройсервис», 
АО «УК «Кузбассразрезуголь», ООО 
«Ресурс», фонд «ЭЛСИ Содействие», 
ООО «Шахта Сибирская», АО «Сибир-
ская углепромышленная компания», 
ЗАО «Салаирский химический комби-
нат» и многие другие. Благодаря их 
помощи стало возможным проведе-
ние и сибирских летних слётов юных 
геологов, и, разумеется, масштабных 
всероссийских олимпиад. 

Вместе мы реализуем образова-
тельные программы, позволяющие 
раскрыть талант каждого юного геоло-
га для обеспечения готовности страны 
к большим вызовам по освоению недр 
Арктики и Дальнего Востока.

Пусть всё получится у сегодняшних 
юных геологов! До встречи 11 июля на 
кемеровской земле.

Даниил ПОКЛОНОВ, 
президент Ассоциации 
«Научно-технический 
центр инновационного 

недропользования»
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НОВЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ 
РАЗВИТИЯ 
Прошлогодняя такая встреча 

тоже проходила в петербургском 
«Экспофоруме» на фоне серьёзных 
исторических событий. Особо пред-
ставительной, по понятным при-
чинам, она не была. Но важность 
решений, принятых после всесто-
роннего анализа, характерного для 
таких петербургских экономических 
форумов, трудно переоценить. Не 
случайно ПМЭФ-2022 назвали 
судьбоносным для нашей страны. 

В этом году повестка форума, 
ставшего таким же, несколько изме-
нилась. Хотя в чём-то она оказалась 
созвучной той, что формировалась 
год назад, в условиях разворачи-
вающегося противостояния с за-
падным миром. Такие направления 
деятельности, как обеспечение тех-
нологического суверенитета Рос-
сии, импортозамещение, создание 
отечественного софта для ключевых 
отраслей экономики, не потеряли ак-
туальности и сегодня. 

Вместе с тем на официальных 
площадках форума и в кулуарах на 
этот раз широко обсуждались меры, 
связанные с переориентацией товар-
ных потоков и освоением новых рын-
ков сбыта. Эксперты рассматривали 
также шаги, направленные на созда-
ние новых инструментов развития – 
взамен тех, которые России стано-
вятся недоступны из-за санкций. 
То есть расчёты в национальных ва-
лютах при торгово-экономическом 
сотрудничестве, а также формиро-
вание альтернативных платёжных 
систем. На ПМЭФ-2023 обо всём 
этом говорили достаточно много. 

Отсюда логично вытекала 
главная тема нынешнего форума: 
«Суверенное развитие – основа 
справедливого мира». Деловая его 
программа была разделена на четы-
ре тематических блока: развитие ми-
ровой экономики в эпоху глобальных 
перемен, изменения в российской 
экономике в условиях международ-
ного давления, построение техно-
логического суверенитета, а также 

стратегия народосбережения и по-
вышение качества жизни граждан. 

В рамках этих тематических на-
правлений на площадках «Экспофо-
рума» прошло более 150 сессий, 
«круглых столов» и конференций. 
Так, коммерсантам было что обсуж-
дать на Российском форуме малого 
и среднего предпринимательства. 
Его участники обменялись мнением 
по поводу мер господдержки и пер-
спектив международной коопера-
ции предприятий. А представителей 
международных бизнес-ассоциаций 
объединил региональный консуль-
тативный форум «Деловой двадцат-
ки» (B20). 

Отдельные дискуссии были по-
священы развитию индустриальных 
парков и особых экономических 
зон России. Как и в прошлые годы, 
на ПМЭФ действовала «террито-
рия инноваций». А многие деловые 
встречи, состоявшиеся тогда в Пе-
тербурге, завершились подписанием 
соглашений, важных для России и от-
дельных регионов нашей страны. 

СУДЬБОНОСНЫЕ ВСТРЕЧИ СУДЬБОНОСНЫЕ ВСТРЕЧИ 
Недропользователи, ощутившие новые вызовы 
одними из первых в России, уверенно к ним адаптируются
На состоявшемся недавно XXVI Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) зашла 

речь о трансформации российской экономики, что и следовало ожидать. Ведь повестку этого крупного 

и очень престижного делового мероприятия формируют текущие реалии. А они таковы, что на первый 

план выходят теперь вопросы, связанные с новыми формами международного взаимодействия 

и новым экономическим мироустройством. Причём в условиях мощных геополитических сдвигов 

эти темы волнуют не только россиян. В работе форума приняли участие более 14 тысяч человек 

из 130 стран мира. Предметом оживлённых дискуссий экспертов стали и вопросы, имеющие 

отношение к нефтегазовой сфере, значимость которых в этих условиях возрастает. Многие регионы 

России представили свой потенциал, в том числе ресурсный, на выставке, приуроченной к форуму. 

Сделали это и сибиряки: общий их стенд под названием «Большая Сибирь» оказался там одним 

из самых масштабных и ярких. 


























































